



102^e assemblée générale du 22.02.2025

Rapport courses et formations

2024 aura permis à nos membres de vivre la montagne et la nature lors des 199 courses et formations réalisées. 261 étaient programmées qui promettaient près de 360 jours de sorties plus quelques soirées, mais c'était sans compter une soixantaine d'annulations, essentiellement dues aux conditions. En termes de fréquentation, on parle de 2470 participations pour environ 500 membres actifs.

L'établissement d'un tel programme n'est possible que grâce à vos chef-fes de courses, qui se donnent sans compter pour vous proposer un éventail d'activités large et étoffé. Et n'oublions pas le temps qu'ils et elles consacrent à leur formation pour le maintien de leurs qualifications. A toutes et tous un immense merci !

Pour la formation continue des chef-fes de courses, nous avons repris le rythme annuel d'un cours de perfectionnement de 1 jour, puis de 2 jours en alternance pour l'hiver et l'été. Ainsi en 2024, un cours «hiver» d'un jour a été organisé dans la région du col du Jaun et un cours de 2 jours «été» a eu lieu dans la région de Orny-Trient avec *les saisonnalités de l'alpinisme* comme thème particulier. Un jour de cours spécifique a aussi été mis sur pied pour nos chef-fes de courses qui aiment vous emmener lors de vos sorties raquettes. L'encadrement et la formation lors de ces cours de perfectionnement ont été assurés par des guides de notre région.

La formation continue est une chose, la relève en est une autre. Plus de proactivité et des séances d'information nous permettent de rencontrer des candidats et candidates potentiel-le-s pour la formation de moniteur du CAS. C'est ainsi que Patrice Clerc, Edmée Ecoffey, Pierre Jamolli, Philippe Lavalette, Murielle et Dean Patterson ont obtenu leur titre de Chef-fe de courses randonnée et rejoignent la communauté. Ajouter une corde à son arc est aussi possible, à l'instar de Steffen Steinhauser, chef de courses 1 hiver et maintenant également certifié 1 été.

Se former prend aussi plus de temps qu'auparavant. Depuis 2020, les chef-fes de courses nouvellement formés dans les disciplines alpines doivent impérativement suivre un module de conduite, de 1 ½ à 2 jours suivant la formule, dans les 6 ans qui suivent leur formation initiale. La mise en place d'une offre adéquate en français ayant pris du temps, la section a décidé d'organiser le module de 2 jours dans les délais en interne afin que nos chef-fes de courses concernés ne perdent pas leur qualification. Le mandat a été confié à Alain Binggeli du CAS Morges, coach en personnel et modérateur certifié CAS pour ce module. Huit personnes ont pu y participer l'automne dernier, alors qu'une autre a pu suivre suivi à la formule d'un jour et demi.

Bravo et merci à tous pour votre disponibilité !

Au catalogue des formations pour nos membres, le cours *Technique de descente* de l'ESS de Jaun, le cours *Avalanche* de nos ami-e-s de la colonne et les traditionnelles *initiations en ski de randonnée*, en *alpinisme* ou les formations en *escalade* proposées par nos chef-fes de courses figurent toujours en bonne place. On note aussi quelques innovations suite à des retours du terrain: un cours hiver



portage et cramponnage a été mis en place et le *cours de glace* s'est mué en *cours d'initiation à l'alpinisme* avec plus d'aspects relatifs à la progression en rocher. Une initiation à la *randonnée en raquettes* a aussi pu être proposée grâce à une collaboration de dernière minute avec la section Moléson.

A la commission Courses et formations, toutes et tous font un travail formidable. Roland Charrière et Laurent Python, nos responsables techniques été et resp. hiver, prennent leur nouveau rôle très à cœur. Les tâches sont réparties au sein des groupes respectifs et la machine tourne. De nouvelles pistes sont explorées. Des rencontres sont organisées avec les préposés de la section Moléson pour échanger des expériences, déceler et exploiter des synergies. L'initiation raquettes mentionnée précédemment en est un exemple. Une rencontre très enrichissante a aussi eu lieu avec des guides de la région où il a été question des courses avec guides et de formation.

Des changements sont à noter parmi les membres de la commission. Après des années de précieux services notamment comme coordinateur des jeudistes, Michel de Techtermann a émis le souhait de se retirer de la commission. Aleksandra Stefanovic doit malheureusement déjà laisser sa place pour des raisons professionnelles. On les remercie bien sûr pour tout le travail effectué.

Michel et Aleks cèdent leur place à des personnalités bien connues, Colette Dupasquier et Lise Ruffieux, avec lesquelles la collaboration a déjà débuté. Nous leur souhaitons la bienvenue !

Il me reste à remercier ici toutes les personnes déjà mentionnées ou non et qui par leur engagement soutiennent de près ou de loin courses et formations.

Bulle, 22.02.2025

Michel Léderrey
Préposé

Roland Charrière
Responsable Eté

Laurent Python
Responsable Hiver